
四川和邦生物科技股份有限公司 

2021 年度暨 2022 年第一季度业绩暨现金分红说明会记录 

 

四川和邦生物科技股份有限公司于 2022 年 5月 9日（星期一）上午 9：00-

10：00在上海证券交易所上证路演中心（网址：http://roadshow.sseinfo.com/）

召开 2021 年度暨 2022年第一季度业绩暨现金分红说明会。 

现将召开情况汇总如下： 

一、业绩说明会召开情况 

2022 年 5 月 9 日，公司实际控制人、董事贺正刚先生；公司董事长曾小平

先生；公司董事兼财务总监王军先生；公司独立董事胡杨先生；公司董事兼董事

会秘书莫融先生出席了本次业绩说明会，与投资者进行互动交流，就投资者关注

的问题在信息披露允许的范围内进行了回答。 

二、投资者提出的主要问题及公司回复情况 

1：贵公司当前整体生产负荷情况怎么样？ 

回答：感谢您对公司的关注！公司生产经营情况正常，主要产品产销两旺，

满负荷运行，谢谢~ 

2：贵公司光伏组件、材料项目推进进度怎么样？  

回答：感谢您对公司的关注！公司光伏项目按计划正常推进中，预计于 2022

年三季度陆续投产，谢谢~ 

3：贵公司 N 型硅片项目推进进度怎么样，N 型超高效硅片到底能做到什么

水平？ 

回答：感谢您对公司的关注！公司 N+型超高效单晶太阳能硅片项目按计划

正常推进中，项目启动规模 1.5-2GW硅片，预计 6月份试生产；超高效 N型硅片

能实现量产的转化率超过 25%，处于行业领先水平，谢谢~ 

4：贵公司拟投资的 50 万吨双甘膦项目预计什么时候开工？ 

回答：感谢您对公司的关注！公司 50万吨/年双甘膦项目按计划正常推进中，

目前已完成项目备案，已启动环评、能评等各项前期工作，待满足开工条件后开

工建设，谢谢~ 

 



5：年报显示，公司现有联碱、双甘膦/草甘膦、蛋氨酸和光伏四大业务板块，

2021 年业绩创下历史新高，盈利能力处于行业领先位置。请问公司未来还将在

哪些环节进一步强化核心竞争力并放大多领域布局的优势。另外，公司 2021 年

提出“靠前管理”和构建信息化管理体系，请介绍信息化管理对公司毛利率、净

资产收益率的改善作用，公司未来还将采取哪些措施解决多业务的高效管理及

不同人才队伍的搭建。 

回答：感谢您对公司的关注！ 

一、公司提出的专业、专注发展模型，可以回答你的问题。公司基于资源禀

赋、完善的产业链和先进的生产技术等优势，当前正积极筹备 50万吨/年双甘膦

项目，即是公司深耕专业、专注发展的第一步，也是强化核心竞争力并放大优势

的一步；同时，公司在光伏板块，也并不是基于赛道宽而进行的投资，也是基于

进入该行业即具备核心竞争力为基础而进行的投资。阜阳阜兴硅片项目，我们将

向市场提供新一代的超高效 N型硅片；江津组件项目，我们通过产业链整合的一

体化工厂模式（打通光伏玻璃与组件），将进一步的推动光伏行业的产业竞争力，

在光伏行业，我们力争成为行业技术引领型企业。 

二、公司构建的信息化管理体系，当前还处于初级阶段，我们首先搭建了管

理体系和审批体系平台，降低公司业务和管理的沟通成本和提升决策效率，也有

效的应对了疫情对公司业务的影响--例如：江津工厂我们从正式开建到点火试车

用 313天完成，创造了这个行业的最佳纪录；阜阳阜兴工厂我们于今年春节后正

式动工，按工程计划将于 6月点火试车，实际有效工期仅仅 4个月，其间还包含

疫情对工程的影响；我们的信息化管理体系，也包含了产供销等数据化分析体系，

为公司的产供销提供优化和管理提升决策依据。至于比较量化数据，因当前尚处

于体系构建、完善、优化过程中，暂无法做到比较量化。 

三、公司在“专注、专业、做优、做强”的发展战略指引下，积极推进武骏

光能分拆上市事宜，未来化工和光伏业务将相对独立发展，两个业务团队将分别

吸收、培养各自所需的专业人才，充分发挥各自优势，专注于各自领域，从而实

现多业务的高效管理及不同人才队伍的搭建。 

6：2021 年公司通过投资光伏硅片、光伏组件项目，进入光伏行业，并将其

作为未来重点发展方向。请公司介绍目前光伏项目的进展情况，以及与主流技术



路线相比，公司技术有何特点和优势，如何促进产品质量和生产效率的提升，从

而使产品保持足够的市场竞争力。 

回答：感谢您对公司的关注！公司光伏项目按计划正常推进中。1、8GW光伏

封装材料及制品项目，现一期 1,900t/d 光伏玻璃、2GW 光伏组件封装项目已完

成厂房建设及设备安装，预计将于 2022 年三季度陆续投产。公司在玻璃行业拥

有最先进的设备、深厚的技术储备、成熟的管理团队，公司将充分利用这些优势，

创造优异的运营业绩；2、 10GW N+型超高效单晶太阳能硅片项目，项目启动规

模约 1.5-2GW硅片，一体化车间建设在收尾阶段，部分设备已经开始安装，预计

6月份试生产。公司 N+型超高效太阳能硅片技术处于行业领先水平，是目前新一

代太阳能高效异质结电池（TopCon，HIT，HJT 等)生产的核心产品，也是行业首

家大规模专业生产厂家，具有大尺寸，薄片化等特点。公司依靠特有的专业生产

技术，将使硅片产品效率更高，成本更具竞争力。能实现量产的转化率超过 25%，

公司将充分发挥技术优势，加快建设，占领市场，力争成为行业技术引领型企业，

谢谢~ 

7：请问，一下子增加 50 万吨双甘膦的年产量是不是会产能过剩？是逐步增

量，还是一步到位？以及具体融资打算是什么？ 

回答：感谢您对公司的关注！ 

一、公司基于成本及技术优势拟投资建设的 50万吨双甘膦项目，公司对 50

万吨双甘膦市场是有相应的规划：1、国内转基因政策相继落地，未来随着国内

转基因作物的推广将带来新增草甘膦需求；2、国内外 IDA 法生产草甘膦厂家均

为公司潜在下游客户，公司双甘膦产品凭借其成本和质量优势，可以替代部分厂

家的老旧产能。3、草甘膦将对百草枯的替代等。 

二、项目按计划将一次性建设完成。 

三、公司目前自有资金充裕，如果有融资计划，我们将按规则及时进行披露，

谢谢！ 

8：一下上马 50 万吨这么大量的双甘膦，考量依据是什么？会不会 2 年后

投产就造成市场的产能过剩？还有广安也是个洪水频发的地区，建的园区是不

是在高地势安全地带？ 

回答：感谢您对公司的关注！关于公司 50万吨/年的双甘膦项目规划，请参



阅上面问题的回复；公司双甘膦项目拟建设在广安新桥化工园区，园区在规划选

址方面已考虑到洪涝灾害问题，园区所在地历史上没有遭受过洪涝灾害。 


